

Rapport d'activité 2024 Eglise protestante Unie de Valence

Le conseil de paroisse s'est retrouvé sept fois depuis son élection le 10 mars 2024, dès le 8 avril dans les nouveaux locaux 220 avenue Victor Hugo, locaux qui ont été inaugurés le samedi 28 septembre 2024, en présence de plusieurs représentants des églises de Valence, dont notre pasteur Olivier Rieusset, de la 1^{ère} adjointe à la mairie de Valence Mme Véronique Pujeat, la présidente de la nouvelle association culturelle de Valence deux rives Sylvie Cotte et plusieurs paroissiens.

Ce local a été utilisé pour abriter le bureau du pasteur, les réunions du conseil de paroisse de Valence (et du bureau) , parfois celles du conseil presbytéral ou de diverses commissions, pour les rencontres du groupe de jeunes (encadrées et pilotées par le pasteur Olivier Rieusset et Simon de Cazenove, pour les études bibliques mensuelles sur Abraham, l'atelier « Bible expresso » et l'atelier créatif du jeudi après- midi, pour le secrétariat et la comptabilité de l'association culturelle de V2R.

1. LES CULTES

Les cultes sont, me semble t-il, un élément essentiel de la vie d'une paroisse. Dans *Le protestantisme. Les grands principes*, le théologien André Gounelle écrit: « Le culte ne suffit pas dans une vie chrétienne, mais il lui est indispensable ; s'il disparaît, elle meurt. Quand l'évangile n'est plus annoncé, expliqué à un moment et à un endroit quelconque, il n'y a plus alors ni de protestantisme, ni d'Eglise, ni de foi... ». Le regroupement n'a pas affecté notre vie culturelle. Selon nos nouveaux statuts il est effectivement de la responsabilité du conseil de paroisse de gérer l'animation culturelle et pastorale avec l'aide du pasteur quand il y en a un. En dehors de notre pasteur Olivier Rieusset qui fut le prédicateur principal, et du pasteur/aumônier Roland Laïpe , nous avons eu la joie d'accueillir cette année le pasteur Alain Rey qui a choisi de s'établir à Valence et le remercions pour les quelques cultes qu'il a pu présider. Nous remercions également les pasteurs Serge Jacquemus, Christian de tonnac, Christian Bonnet et Philippe Abauzit, ainsi que les différents (e) prédicateurs (trices) laïcs qui sont intervenu(e)s en 2024, à savoir Evelyne Charrier, Sylvie Cotte et Danièle Montariol, Simon de Cazenove.

Nous remercions également les musiciens Christiane Boué à l'orgue, Nadia Perrot au piano, Hélène De Visme à la flûte et au nickelharpa, David Drevet à l'accordéon basse, Jacques Fauriel (Piano, orgue), Olivier Rieusset (guitare)

Les culte JV (« jeunes et vieux » ou « j'y vais ») sont conçus pour être accessibles aux enfants et pour nourrir aussi les adultes. En moyenne une dizaine d'enfants provenant de Valence deux rives y participent. Après une année sur le thème de la nature dans la Bible, cette année c'est le thème du repas et de l'hospitalité dans la Bible. Cette année le dernier culte J.V. sera

le dimanche 25 mai. L'équipe de préparation est constituée d'Hélène de Visme, des pasteurs Christophe Denis (BLV) et Olivier Rieusset (Valence). Pour l'an prochain, il sera nécessaire d'étoffer le pilotage par une ou deux personnes nouvelles, en raison du départ d'Olivier au 30 juin 2025. Avis aux amateurs.

Des cultes avec une animation de « l'espace enfants » ont démarré une fois par mois depuis le mois de septembre. Six à sept enfants de 17 mois à 12 ans sont encadrés par Faniry Ramasinoro, Noémie Givet, Roxane Drevet et Simon de Cazenove. Différents personnages de la Bible ont été abordés, de Jésus souvent en lien avec les temps liturgiques quand cela est possible, au moyen d'histoires contées, de jeux et de bricolages manuels pour lesquels le groupe est reconnaissant à Roxane pour son savoir-faire.

Il faut également rajouter ici les cultes dans les Ehpad des Cèdres, Delessert et la Maison de l'Automne.

Les cultes Valence deux rives (V2R) n'ont pas démerités non plus : la belle veillée de Noël partagée au temple de BLV, les chants de Noël dans la rue le samedi 21 décembre, « les cultes autrement », présidés par le pasteur Roland Laipe une fois par mois le dimanche à 18h au temple du Guiherand-Granges, le culte diaconie sur le thème « Eglise et handicap » avec Isabelle Bousquet, pasteur à la fondation John Bost à La Force en Gironde, les cultes musicaux au temple de BLV (dont un ce soir à 18h)

2. PARTAGE BIBLIQUE

21 Bible-expresso : panorama de la Bible en sept étapes. En ce moment le lundi soir à 18h30 au 220 av. Victor Hugo.

22. Etude sur Abraham. Dix rencontres le mercredi soir de 18h30 à 20h une fois par mois pour découvrir ou redécouvrir cette figure originelle des religions monothéistes.

Lors de cette étude biblique, les participants ont pris le temps de lire et d'analyser plusieurs passages clés de la Genèse concernant Abraham. Chaque membre du groupe a été encouragé à partager ses réflexions et questionnements, ce qui a enrichi notre compréhension collective. De nombreuses interrogations ont émergé, notamment sur les défis et les épreuves auxquels Abraham a été confronté, et sur la manière dont il a su maintenir sa foi.

Les contributions théoriques d'Olivier ont apporté des éclairages précieux sur le contexte historique et culturel de l'époque d'Abraham. Par exemple, nous avons découvert les coutumes et les croyances des peuples voisins, ce qui nous a aidés à mieux saisir la singularité de l'appel divin adressé à Abraham. Olivier nous a également apporté des éclairages sur le type rédactionnel des différents passages (sacerdotale, historique...) tout en illustrant son propos par une iconographie fournie, et sur la réception de ces textes de l'Ancien

Testament que ce soit dans le Nouveau Testament, ou que ce soit chez les philosophes ou théologiens plus récents.

Nous aurions aimé poursuivre ces études bibliques, avec Olivier, sur d'autres personnages bibliques.

3. ATELIER CREATIF

Que faisons-nous le jeudi après-midi, de 14h 30 à 17 - 18h (hors vacances scolaires) au 220 rue Victor Hugo ?

Pendant qu'un petit groupe joue au Scrabble - où autre jeu- D'autres avancent leur ouvrage : patchwork, tricot...

Nous avons participé aux Cartes de Noël et aidons au pliage de notre journal « D'une rive à l'autre » ...les petites mains s'activent ...et les langues aussi

Nos projets : un atelier de pâtisserie, un club de lecture et un petit moment autour de la Bible, une fois par mois (le 1er sera le 27 mars) ainsi qu'un couscous partagé à la fin mars.

Nous terminons toujours ce moment de détente, de partage et de convivialité par un goûter

4. GROUPE FEMMES DU LUNDI

Le groupe de femmes œcuménique qui existe depuis 32 ans. Une quinzaine de personnes se retrouvent chaque mois le lundi pour ouvrir la Bible ensemble et partager ce que ce texte ancien dit à chacune aujourd'hui. Actuellement nous lisons l'évangile de Marc.

En décembre et en juin, notre réunion est suivie d'un repas partagé.

Depuis trois ans, grâce à l'invitation de nos amies-anciennes responsables du groupe, notre séance est délocalisée près de Nîmes pour une journée de partage et d'enseignement, et ce une fois par an.

Notre partage est riche. Le respect mutuel et la bienveillance cultivent au fil des années une fraternité simple et vraie.

5. JOURNEES PORTES OUVERTES AU TEMPLE ST RUF : les mardis en fin d'après-midi.

Qui accepterait de coordonner les permanences si l'opération était reconduite ?

6. LES AMIS DES ORGUES

Une quinzaine de manifestations et concerts ont eu lieu au Temple en 2024.

1) Concerts organisés par Les Amis des Orgues :

Concert Nickel harpa et orgue en février 2024, Récital d'orgue en mars, fête de la musique en juin, moments musicaux pour les journées du Patrimoine, Culte-Cantate en octobre, concert de Noël

2) Concerts donnés par des chœurs ou ensembles vocaux (mise à disposition du temple par contrat) :

Le Chœur *Au Fil Des Voix* de Romans (Requiem de Fauré) en mai, le Chœur *Polyphonia* de Tournon, en juin 2024, L'Ensemble *Fiuminale* de Corse en octobre, l'Ensemble Vocal de Valence (*Messe de Dvorak*) en novembre.

- 3) Classe d'orgue du Conservatoire Valence-Romans Agglo (Convention Ville/EPUF/Amis des Orgues)
- Cours d'orgue tous les mercredis
 - Auditions des élèves 3 fois par an
 - Entraînement des élèves plusieurs heures par jour

Le Temple Saint-Ruf est très apprécié par les sociétés musicales qui demandent régulièrement à y organiser leurs concerts, pour son acoustique et sa beauté.

C'est Christiane Boué, présidente des Amis des Orgues et organiste titulaire du Temple St-Ruf, qui centralise les demandes, s'occupe des contrats et des paiements.

C'est Albert Karapétian, le concierge du temple, qui s'occupe de tout ce qui est logistique (chauffage, estrades, installations diverses, ouverture et fermeture des portes) et qui est présent en permanence.

7. OECUMENISME ET INTERRELIGIEUX

61 Le groupe biblique oecuménique se retrouve cette année à Ste Catherine avec Anne-Noelle Clément et Roland Laipe pour étudier ensemble l'épître aux Galates, sur la base du dossier préparé par l'ex bibliste régional de l'EPUF J.P. Steinberger et son équipe.

62 les vendredis de carême « Prière, pain, pomme » avec l'accueil pour l'aube pascale au temple du Petit Charran dont le temps s'achève par le partage d'un petit déjeuner en commun.

63 Le prêt du temple à un groupe de chrétiens orthodoxes de la région (Drôme/Ardèche) pour un office mensuel de la Divine Liturgie ainsi qu'à la communauté chrétienne de St PIE X pendant les travaux de rénovation de leur église. Certains d'entre nous ont pu vivre un temps de prière et de convivialité en reconnaissance à cet accueil.

64 L'amitié judéo-chrétienne de Valence (AJCV) a organisé deux conférences, la première en janvier par l'historienne Limore Yagil sur le sauvetage des juifs en France, 1940-1944 exemples de désobéissance civile, la deuxième le mardi 18 mars sur la musique dans les camps nazis par l'enseignante en musicologie Elise Petit, et notamment une journée d'étude sur Jésus au mois de février avec l'historien des religions, enseignant, et chercheur au CNRS Dan Jaffé.

8. **MENAGE DU TEMPLE DU PETITI CHARRAN.** Nous remercions particulièrement Martine Fayolle et son équipe qui, malgré la réduction des effectifs ont pu permettre les temps culturels. Aussi en son nom et au nom du Conseil nous invitons tous ceux qui peuvent consacrer quelques heures tous les deux mois à les rejoindre.

9. PERSPECTIVES

Nous tenons ici à remercier également le pasteur Olivier Rieusset qui n'a vraiment pas compté ses heures, d'avoir monté le dossier flam pour permettre la sonorisation du temple St Ruff, d'avoir assuré le lien avec la

commission communication pour V2R et notamment la rédaction du journal « D'une rive à l'autre », les nombreuses visites, cultes, obsèques et actes pastoraux, sa collaboration étroite et féconde avec les acteurs de V2R.

Nous exprimons à nouveau notre vif regret et notre profonde incompréhension suite à la décision de la Commission Des Ministères (CDM), sans donner aucune motivation, de suspendre le ministère d'Olivier au 30 juin 2025.

Nous aurons donc probablement une année de vacance pastorale à compter du 1^{er} juillet 2025.

Nous comptons sur votre fidélité, votre engagement, vos prières et le secours de Dieu pour encourager, soutenir l'Eglise Protestante Unie de Valence et le conseil de paroisse à poursuivre sa mission dans le prolongement de celle de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, que la fête de Pâques qui approche pourra bientôt nous rappeler.

Nous remercions Dieu pour tout ce qu'il nous a permis de vivre jusqu'à aujourd'hui.